



Calzado, billeteras y otros objetos forman parte de la donación.

## Arte para ennoblecer las canas

A través del Fondo Cubano de Bienes Culturales, creadores espirituanos han donado obras que embellecen la Casa del Abuelo de Trinidad

Texto y foto: Ana Martha Panadés

Hay gestos que encarnan la nobleza de unos y la gratitud de otros. Así sucedió en la Casa del Abuelo Esperanza de Vivir en Trinidad, hasta donde llegaron el arte y la sensibilidad de nuestros creadores para alegrar los días de los adultos mayores que permanecen en la institución de salud.

El regocijo de Justo Rebolledo y sus amigos, que de inmediato organizaron una partida de dominó con uno de los juegos regalados, confirmó lo justo del llamado que realizara el ministro de cultura Alpidio Alonso durante la pasada visita gubernamental para convocar a los artistas espirituanos, porque la espiritualidad también sostiene.

A través del Fondo Cubano de Bienes Culturales (FCBC) y sus direcciones provincial y municipal se organizó la donación, que incluye diversos objetos, como calzado para los 13 ancianos, llaveros, billeteras, pulseras y otros objetos con valor utilitario y decorativo; entre ellos las obras de varios artistas de la plástica de la ciudad.

“Nos da mucha satisfacción llegar hasta

aquí e intercambiar con los abuelos, que en su momento aportaron a la sociedad y hoy nos corresponde a nosotros retribuirles su esfuerzo”, comentó a Escambray Tamará Verdecia Montano, directora de la filial espirituanas.

“Ellos merecen esto y mucho más”, expresó Alioth Lozada, representante del FCBC en Trinidad, quien elogió el respaldo de la propuesta entre los artistas, los protagonistas de este gesto hermoso al donar algunas de sus obras para decorar los espacios de la institución.

“Hicimos además el compromiso de organizar otras actividades, vamos a comenzar en el mes de agosto la realización de un taller de artes plásticas con papel maché y otras manualidades”, agregó.

En nombre del colectivo de la Casa del Abuelo de Trinidad, Gisela Borrell Quesada, trabajadora social, reiteró el agradecimiento a los artistas y al resto de las entidades que han contribuido también a la mejora del inmueble, como parte de un proceso de reparación que debe concluir el venidero 13 de agosto, día del cumpleaños del Comandante en Jefe Fidel Castro Ruz.

## Telefonía Fija Alternativa estrena servicios

Alexey Mompeller Lorenzo

Mayores ventajas perciben los clientes del servicio de Telefonía Fija Alternativa (TFA) con las facilidades brindadas al sector residencial y a los agentes de telecomunicaciones gestores de esta asistencia, que ahora cuentan con la posibilidad de realizar llamadas internacionales.

Lexis González González, especialista de Comunicación del Grupo de Marketing de la Empresa de Telecomunicaciones de Cuba (Etecsa) en Sancti Spiritus, destacó que “la prestación ha experimentado modificaciones en el desarrollo de su soporte tecnológico, modernizándose

para que el cliente se beneficie aún más de esta modalidad de teléfono fijo sobre la red de telefonía celular”.

Lo dispuesto incluye la recarga de los conocidos teléfonos de minutos en cualquier momento, sin haber usado el saldo básico de la cuota mensual.

“La operación puede hacerse directamente, al comprar una tarjeta de recarga móvil de cualquier denominación en las unidades comerciales de Etecsa o accediendo a ella mediante los agentes de telecomunicaciones”, especificó.

Detalla Etecsa que para consultar el saldo la persona marcará \*118# y debe deslizar la pantalla del teléfono para visualizar toda la infor-

mación.

Las llamadas con cobro revertido a teléfonos móviles, el acceso a servicios suplementarios de Etecsa, así como el envío y recepción de mensajes de texto (SMS) nacionales e internacionales resultan otras de las variaciones incorporadas al servicio de TFA.

“En este último caso, siempre que el dispositivo se lo permita. Para disfrutar de esta bondad, es necesario ejecutar antes una recarga”, apuntó la fuente.

Sobre los cambios extendidos a los agentes de telecomunicaciones, precisó que disponen de un consumo ilimitado, acceden a las llamadas internacionales de manera directa y reciben notificaciones por SMS de entrada.

## Comienza la venta de uniformes escolares

Jatibonico, Sancti Spiritus y Fomento inician la entrega; el resto de los territorios se sumarán en la medida que completen los inventarios

Xiomara Alsina Martínez

Con un mes de antelación al comienzo del curso escolar 2024-2025, el sistema del Comercio Interior en la provincia comenzó la venta de los uniformes en las unidades que habitualmente asumen esta tarea en los municipios. Este primero de agosto el expendio se hará en Jatibonico, Fomento y Sancti Spiritus.

En declaraciones a Escambray, Domingo Chaviano, especialista que atiende esta actividad en el Grupo Empresarial del Comercio, explicó que se entregarán dos uniformes para los niños que

inician el grado preescolar, así como a los de séptimo, décimo y los del primer año de la Enseñanza Técnica y Profesional y la Pedagógica.

Igualmente, apuntó que a los de quinto grado se les asignarán dos uniformes, aunque en esta primera etapa se les venderá solo uno, en tanto el otro lo recibirán cuando la industria complete la producción y entrega del vestuario.

“Iniciaremos la venta con los inventarios existentes en la red minorista —acotó Chaviano— y con las cantidades que quedaban en la Empresa Universal, esa es la razón por la que este primero de agos-

to no se comenzará en todos los municipios por igual, eso hace que tampoco se pueda entregar el vestuario escolar de la misma forma en todos los lugares”.

En tal sentido, aclaró Domingo que, a diferencia de años anteriores, en esta ocasión la venta prescindirá del acostumbrado bono que entrega Educación, pues se hará mediante una lista de estudiantes que debe estar certificada por cada centro y avalada por el sector educacional en los territorios, mientras que, en el caso de los centros provinciales, el mismo será acreditado por la instancia a ese nivel.

## Destino ideal en Caguanes

Texto y foto: Greidy Mejía Cárdenas

Pocos sitios tienen la belleza natural del Parque Nacional Caguanes de Yaguajay. Sus valores naturales y arqueológicos, su sistema cavernario y las formaciones rocosas de los cayos cercanos al lugar hacen que muchos visitantes lo prefieran en estos meses de la etapa estival.

El recorrido por el sendero Las Maravillas, ruta espeleo-arqueológica que ofrece la visita a tres cuevas diferentes, horizontales freáticas, fáciles de caminar y con una gran variedad de formaciones secundarias, capta el interés de quienes llegan hasta aquí.

Así lo explicó a Escambray Tomás Julio García López, responsable del Programa de Uso Público en el sitio, quien destacó que la propuesta también incluye la estancia en Playa Caguanes, calificada, a juicio del especialista, como la mejor de la costa norte del territorio yaguajayense.

De igual forma, apuntó que hasta la fecha el área protegida recibe a clientes nacionales y extranjeros, estos últimos procedentes de Alemania y Francia, principales emisores del turismo internacional al parque.

García López puntualizó que las personas interesadas en llegar al Parque

Nacional Caguanes pueden contactar con la administración del lugar a través del teléfono 41553389. “Allí les ofrecemos toda la información que necesitan para visitar Caguanes”, subrayó.

Por otra parte, refirió que el recorrido por el sendero Las Maravillas lo realizan dos guías del área protegida, con títulos de la comisión de turismo de naturaleza y con amplio dominio y conocimientos del lugar, además del guía que los acompaña por las propias agencias de viajes.

También aseguró que en etapas futuras se prevé la incorporación de un nuevo producto enfocado en la observación de aves, en el empeño de aprovechar las potencialidades del sitio en esta modalidad, pues cuenta con 126 especies.

“Mostrando estos recursos naturales se crea una conciencia medioambiental para que se cuide y se proteja la naturaleza. Mas no solo son los recursos naturales, tenemos que hablar también de los recursos histórico-culturales, paisajísticos, de la flora y la fauna, cuya variedad es increíble y muchas personas no los conocen”, concluyó el especialista.

El Parque Nacional Caguanes, situado al norte de Sancti Spiritus, es un área protegida de 20 490 hectáreas, repartidas en terrestres y marinas, las cuales sobresalen por su biodiversidad.



Los valores naturales del sitio atraen a visitantes cubanos y extranjeros.